

Brugg, 14. November 2016

Medienmitteilung

Neue Klinik für Kinder und Jugendliche eröffnet

Der Neubau für Kinder und Jugendliche der Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) auf dem Areal Königsfelden ist nach zweijähriger Planungs- und Bauphase bezugsbereit. Heute Montag, 14. November, ist die Klinik im Beisein von Regierungsrätin Susanne Hochuli, Vorsteherin Departement Gesundheit und Soziales des Kantons Aargau, und weiteren Gästen aus Politik, Verwaltung und Gesundheitsbranche eröffnet worden. Darin kann eines der wegweisendsten und innovativsten Behandlungskonzepte schweizweit umgesetzt werden.

Die neue Klinik ist die Antwort auf drei grosse Herausforderungen der Kinder- und Jugendpsychiatrie: zu wenig Behandlungsplätze, Personalmangel, knappe finanzielle Ressourcen. Die flexible Architektur erlaubt es, einerseits mehr Behandlungsplätze anzubieten, gleichzeitig aber auch die saisonalen Schwankungen in der Belegung aufzufangen. Der gemeinsame Standort ermöglicht effiziente Prozesse. Kommunikations- und Reisewege werden verkürzt und der fachliche Austausch sowie die interdisziplinäre Zusammenarbeit zwischen den Mitarbeitenden werden optimiert. Zudem können viele Synergien genutzt werden. Die dadurch gewonnene Zeit kommt den Patienten zugute, Ressourcen werden geschont. Diese in der Schweiz einmalige Konzentration der Kräfte gewährleistet die geforderte Flexibilität und Wirtschaftlichkeit.

Die behandlungsorientierte Architektur im Klinikneubau ermöglicht ein neues, effizientes Vorgehen, das Notfall, Behandlung und Rehabilitation ganzheitlich in einem durchgehenden Behandlungsprozess zusammenfasst. Die neu etablierte kontinuierliche Fallführung ist dabei ein deutlicher Gewinn, da sie Übergänge von stationären zu teilstationären oder ambulanten Behandlungen wesentlich vereinfacht. Für Kinder und Jugendliche samt ihren Angehörigen wie auch für Zuweiser ist damit jeweils eine zentrale Ansprechperson zuständig.

Das Angebot wird neu strukturiert, indem von einer altersgetrennten zu einer altersdurchmischten, nach Behandlungsphase gegliederten Abteilungsstruktur gewechselt wird. Auch die Klinikschule wird neu organisiert nach dem Prinzip der Lernwerkstatt, wodurch der Schulunterricht noch individueller wird. Mit drei Stationen mit je 12 Betten

sowie einer Tagesklinik mit 18 Betten – nebst der Zentralen Anmeldung für Kinder und Jugendliche (ZAKJ) und den Spezialsprechstunden – sind fast alle kinder- und jugendpsychiatrischen Angebote unter einem Dach vereint. Die regionalen Ambulatorien in Aarau, Baden, Rheinfelden und Wohlen sowie die Liaisonpsychiatrie in verschiedenen Institutionen im Kanton Aargau bleiben im Sinne der sektorsierten Versorgung bestehen.

Mit der neuen Klinik für Kinder und Jugendliche, die ein Bauvolumen von CHF 17.5 Millionen hat und vom Totalunternehmen ERNE AG Holzbau und dem Architekturbüro Fugazza Steinmann Partner AG realisiert wurde, schliessen die PDAG eines der grossen Teilprojekte der «Gesamtsanierung Psychiatrie Königsfelden» ab. Weitere Informationen dazu finden Sie unter www.pdag.ch/gesamtanierung.

Unter diesem Link finden Sie auch ein Factsheet zur neuen Klinik sowie Fotos davon.

Kontaktperson für Medienschaffende:

Jean-François Andrey, CEO

über Medienstelle PDAG, Tel. 056 462 21 71

Info: Psychiatrische Dienste Aargau AG

Die Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) untersuchen, behandeln und betreuen psychisch kranke Menschen aller Altersgruppen mit sämtlichen psychiatrischen Krankheitsbildern. Massgeschneiderte stationäre oder ambulante und konsiliarische Angebote garantieren die Behandlungsart, die zum Patienten, seiner Krankheit und Lebenssituation passt. Die PDAG gewährleisten – soweit keine andere angemessene ärztliche Betreuung verfügbar ist – die psychiatrische Krankenbehandlung, den Notfalldienst und die Krisenintervention für die Kantonsbevölkerung. Die Psychiater der PDAG können von somatischen Spitälern und Heimen beigezogen werden, an den Kantonsspitälern sind die Konsiliar- und Liaisondienste vor Ort verfügbar, auch für Kinder. In Rechtsfällen erstellen forensische Psychiater zudem Gutachten.

Zu den PDAG gehören die vier medizinischen Bereiche

- [Psychiatrie und Psychotherapie](#)
- [Alters- und Neuropsychiatrie](#)
- [Forensische Psychiatrie](#)
- [Kinder- und Jugendpsychiatrie und -psychotherapie](#)

Seit 2004 sind die PDAG eine Aktiengesellschaft im Eigentum des Kantons Aargau. Für die PDAG arbeiten mehr als 1000 Personen in über 50 Berufen. Die PDAG sind Akademisches Lehrspital der Universität Zürich und Aus- und Weiterbildungsort für Ärzte (Psychiater), Pflegepersonal und weitere Berufe.

Weitere Informationen zu den PDAG finden Sie unter www.pdag.ch.